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甬上新闻
XIANDAIJINBAO

/广告

本报讯（记者 朱琳 通讯员 吴乔璐 周秉）
“以前，老是摸黑进门，眼下家门口新装了LED
灯，再也不怕晚回家了！”这几天，海曙区西门街
道翠中小区48号楼的居民毕老伯心情不错。

毕老伯自翠中小区落成后就入住了，至今
已近25年。他见证了翠中小区由新变老的全过
程。

在海曙老城区，许多建成于2000年前的老
小区，绝大部分都没有规划公共楼道灯。

“当初设计的老房子，都没有规划楼道灯，
许多居民都是在装修时，自己从屋内拉电线接
的灯。”毕老伯说，这些电费需要住户缴纳，所以
有的低层居民干脆自发“切断”了楼道灯。为此，
低、高层住户间还闹了些小矛盾。

“我们小区的房子最高7楼，住在一楼、二
楼的低层住户居民基本没有装灯的需求，住在
四楼、五楼的居民则非常需要。”西门街道翠中
小区党委书记徐意娜称，居民自己拉电线接楼
道灯，存在着漏电、火灾等一系列的安全隐患，
社区并不提倡。

怎么办？眼瞅着亮灯的呼声日益高涨，为了
进一步提升居民的居住品质，从今年3月起，小
区就开始筹划楼道亮灯项目，对小区42个楼道

的住户进行走访排摸，听取他们的意见和需求，
确定改造方案。

徐意娜说，在实施“亮灯”项目的过程中，光
是开展党群议事会、物居业三方联席会议等就
有五六次，大家对楼道灯的款式、质量、价格等
都进行了协商。其间，每个楼道的党员志愿者还
成立了党小组，一户一户进行宣讲沟通，最终，
安装楼道灯的费用落在了居民缴纳的公共维修
基金上。

“目前，我们已经安装LED感应灯294盏，
点亮了翠中小区的所有楼道。”徐意娜告诉记
者，灯亮起来了，后期的维护也要跟着做起来。

因为楼道灯的使用频率高，易损坏，如果没
有专人维护，很容易再次让大家摸黑回家。于
是，每个楼道的党小组成员自发认领“包干楼
道”，定期检查认领楼道内的亮灯情况，哪一盏
灯坏了，不亮了，及时反馈并更换。此外，若遇到
楼道灯损坏的情况，社区里党员居民组成的

“5+2”便民服务队也已积极“待命”，每一组便
民服务队里至少有一人会维修、更换灯泡。

下一步，楼道亮灯工程还将在翠中社区翠
柏二里、高塘恒春小区推动实施，照亮居民幸福
路的同时，构筑起楼道邻里温情的风景线。

本报讯（记者 石承承）从目前的预报
看，今天不仅是本周，甚至可能是未来十天
里我市雨势最弱的一天。

不过，今天短暂的、拖泥带水的“雨
歇”，只是为了接下来更好地下雨。

中央气象台已经说了，7月12日~7月
14日，7月15日~7月17日，江南等地还有
两次强降雨过程。

具体到我市，市气象台也“官宣”了：12
日以后我市仍多阵雨天气。

唯一存有悬念的是，雨会不会下得跟
依萍跟她爸要钱那天一样大，还是下得跟
杉菜离开道明寺那天一样大……

从预报看，今天和明天，我市最高气温
还会蹿到30℃~32℃，后期的最高气温也
将维持在27℃~29℃。

梅雨绵绵无绝期，“高温”还来“插一
脚”，是不是感觉整个人都要“发霉”了？

梅雨下个不停，有两个重要因素：一个
是副热带高压实在太“软弱”，持续偏南、偏
东。不仅我们江南成了真正的“水乡”，就连
华南也跟着遭罪。另一个是冷空气实在太

“调皮”，明明不该“配合演出”的它偏偏“戏
精附体”，要跟副热带高压“杠”到底，结果
只能苦了我们。

今天短暂“雨歇”
只为接下来更好地下雨

●市区天气

今天 多云到阴局部小阵雨 21℃~30℃
明天 多云，下午转阴有阵雨 21℃~30℃
今天市区空气质量：优至良 一级至二级
首要污染物：臭氧

以前老是摸黑进家门 如今楼道新装了LED灯

翠中小区居民：再也不怕晚回家了

今日是第十五个中国航海日，也是世

界海事日在我国的实施日。昨日，交通运

输部新闻办公室联合中国航海日论坛（宁

波）组委会在甬召开新闻发布会，今年中

国航海日聚焦的主题是“航运业高质量发

展”。 □记者 王元卓 通讯员 余明霞

今日是第十五个中国航海日

12项群众活动等您参与

7月 10日上午，镇海海事处举行船艇开放
日。海事工作人员向参观市民介绍巡逻船功能。

记者 郑凯侠 通讯员 张超梁 付一方 摄

宁波有12项群众活动可参与

记者了解到，为贯彻落实第二届“一带一
路”国际合作高峰论坛精神，今年的中国航海日
将围绕“推动航运业高质量发展”这一主题，举
办1个主论坛，4个分论坛和1个平行论坛。来
自“一带一路”沿线多个国家（地区）的港口、航
运物流、国际组织等400多位中外嘉宾将出席。
中国航海日当天，活动组委会将发布《2019 年
中国航海日公告》，回顾新中国成立70年来我
国航海和海洋事业发展成就，鼓励航海人在新
时代再创辉煌。

在中国航海日上，宁波市将举办中国航海日
帆船赛等12项群众活动，让航海精神和航海活
动家喻户晓。

多举措推进航运业高质量发展

2019年，水运行业认真贯彻落实党中央、国
务院决策部署，深入推进水运供给侧结构性改
革，坚持深化市场化改革、扩大高水平开放，着力
推进高质量发展。

在推进港航降本增效方面，将货物港务费、
港口设施保安费、引航费、航行国内航线船舶拖
轮费等4项实行政府定价和政府指导价的港口
经营服务性收费标准分别降低15%、20%、10%、
5%，并将港口经营服务性收费项目从15项减并
至11项。引导督促国际班轮公司建立与上下游

企业合作共赢和降费传导机制。大力推进以作业
单证电子化为重点的港口提效。

在推进“放管服”改革方面，贯彻执行国务院
部署，取消下放5项水运行政许可事项。删除了
《国际海运条例》中对外商投资国际海运业及其
辅助业相关股比限制的规定，取消了国内船舶代
理须由中方控股的限制。

在促进航运智慧绿色发展方面，加快推进自
动化集装箱码头为重点的智慧港口建设。以船舶
靠港使用岸电为抓手着力减少船舶大气污染排
放，截至 2018 年年底，全国已建成岸电设施
3700余套，覆盖5200余泊位。

加快推进交通强国水运建设

记者还从新闻发布会上了解到，根据“开放
引领、海运先行、内河提升、勇创一流”的总体思
路，交通运输部《推进长江航运高质量发展的意
见》《建设世界一流强港的指导意见》《大力推进
海运业高质量发展的指导意见》和《内河航运发
展纲要(2021-2050》。

其中，《推进长江航运高质量发展的意见》已
于本月初印发，确定了2025年和2035年发展目
标，从“强化系统治理，促进航运绿色发展”“强化
设施装备升级，促进航运顺畅发展”“强化动能转
换，促进航运创新发展”“强化体系建设，促进航
运安全发展”“强化现代治理、促进航运健康发
展”等五个方面提出了20项具体任务。

居民为新装的楼道灯点赞居民为新装的楼道灯点赞。。 通讯员通讯员 陈勇峰陈勇峰 摄摄


